



学校だより

我慢 笑顔
努力する力

令和3年12月17日
長崎市立三和中学校
校長 岩永聡輔

終業式～冬休み～正月～始業式～実力テスト

間もなく2学期が終わります。冬休みに入りますが、夏休みと比べ短いのにイベントが多いのが冬休みです。油断すると生活のリズムはどんどん崩れていきます。「今日は何をするか」を意識して、規則正しい生活を心がけましょう。冬休み明けには、1・2年生は実力テストが待っています。3年生は高校受験が始まります。

感染症対策が続いています。長崎県では、新規感染者が「0」の状態が続いていますが、感染対策は「レベル1」です。必要な感染対策はしっかりと行ってください。「ワクチン」「薬」に頼るだけでなく、健康な状態で自己免疫力を高めることも重要です。



家族の時間を大切に

冬休み中の、12/29～1/3の期間は学校閉庁日です。もちろん部活動もありません。ぜひ、家族との時間を大切にしてください。家族のそれぞれの思いを分かり合えるように語りあってほしいのですが、何となくやりにくい家庭もあるかもしれません。そんな時は、家族で一緒に大掃除や家事を行うことも一つの方法です。年末の買い物の荷物持ちでも構いません。自然と会話ができると思います。大人がしていること（家事など）をそばで見ているだけでも生活力が身に付きます。中学生も数年後は親元を離れていきます。家のことを自分でできる力は、必ず役に立ちます。



天変地異

想定外は無責任

アメリカ合衆国中部でのトルネード（竜巻）災害、海底火山福徳岡ノ場の噴火に伴う軽石の漂着、スメル火山（インドネシア）の噴火災害、トカラ列島での群発地震等、日本だけでなく世界各地で大きな災害が起きています。調べてみると、同様の規模の地震・噴火・竜巻は以前にも起きています。地球温暖化の影響で「台風が巨大になる」「大雨・大雪が降りやくなる」などの予測もあります。最悪は想定したくないでしようが、「想定」し「備える」と、命を守る確率は高まります。

○大雨・大雪 ○台風 ○地震（活断層・海溝型） ○火山噴火・カルデラ噴火 ○竜巻…

地震や火山活動、竜巻等の予測は難しいのです。安全確保・連絡体制・非常持出等ご家族でも一度は話し合った方がよいでしょう。

※ 2010年冬、理科の授業で「南海トラフの地震の危険性。周期から考えるとそろそろ危ない」「九州南部は縄文時代にカルデラ噴火で壊滅的な被害を受けている」などと話していたら、ある先輩の先生から「いたずらに生徒の不安をあおって何が楽しいのか。」と批判を受けました。翌2011年、東日本大震災が起きました。（場所ははずしましたが）理科のおじさんは不安をあおっていただけでしょうか？

校長より

「来年こそは！」を繰り返して〇〇年

丑年が終わろうとしています。令和4年は寅年。理科のおじさんは年男です。さて、60?48?36?24?...今年を振り返ると「反省」「反省」そして「反省」。完成した人格には程遠いと感じています。「生涯学び、生涯成長を続けるのが人間」と自らに言い聞かせ「寅年こそは人格の完成に近づく！」心構えで新しい年を迎えたいと思っています。

感染症対策に留意しながら理科のおじさんの「野外観察活動」が少しずつ動き出しています。次はなかまを集めて「川原大池」に飛来した冬鳥を中心とした野鳥の観察会です。1月下旬から2月中旬にかけてのどこかの土曜日に開催します。三和中校区の川原大池公園での観察会です。正式に決まったらお知らせします。（数年前は、鳥インフルエンザの発生があり川原大池周辺が立入禁止となって中止しました。…はやらないでくれ!）右の写真は、藤田尾付近で撮影した「フクロウ」です。豊かな自然の「三和地区」、珍しい生物・自然現象を見つけたら、理科のおじさんに教えてください。



お知らせ…庁務員の山口さんが、12月いっぱいでご退職されます。ご退職されることは残念ですが、5年間、三和中学校の子どもたちが安全で快適に学べるよう、環境整備にご尽力いただいたことに感謝いたします。花がきれいな校庭は、私たちが引き継いでいきましょう。